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В эти дни в нашем городе с визитом находится правнук российского 
общественного и государственного деятеля, городского головы Павла Иорданова. На 
родину прадеда Пётр Иорданов (он имеет российское гражданство, сейчас проживает в 
Ливане) приехал впервые. Для того, чтобы визит состоялся, немало усилий приложили 
организаторы – отдел международных связей администрации Таганрога, управление 
культуры, Таганрогский музей-заповедник.  

П

– За последние полгода у нас произошло много интересного. Мы продолжаем 
сотрудничество с партнёрами из Германии, США, Франции, Китая, Ливана, Италии, 
Болгарии, Австрии, Украины. В конце прошлого года отдел занимался организацией в 
Берлине выставки таганрогских фотографов «Впечатления от поездки на юг России». В 
течение месяца она проходила в выставочном зале здания Российского Дома культуры и 
науки. Там же состоялся концерт таганрогских исполнительниц Ульяны Карды и Алёны 
Плетнёвой. И выставка, и концерт пользовались популярностью у немецкой публики.  

риезд потомка знаменитого таганрожца – не единственное событие в международной 
жизни нашего города. О наиболее значимых проектах, взаимодействии с зарубежными 
партнёрами и городами-побратимами «Таганрогской правде» рассказал начальник отдела 
международных связей администрации Таганрога Александр Миргородский.  

– Александр Викторович, 2016-й – год 25-летия побратимских отношений между 
Таганрогом и Люденшайдом. Как развивается сотрудничество с этим городом?  

– Идёт регулярный обмен визитами, участие в совместных проектах. В январе в нашем 
городе побывала делегация школы имени Адольфа Райхвайна. Уже 15 лет это учебное 
заведение поддерживает дружбу с кафедрой немецкого языка Таганрогского института имени 
А.П. Чехова. В мае в Люденшайд отправились студенты ТИУиЭ, мы ждём ответный визит 
преподавателей и школьников Бергштадской гимназии.  

– Отдел международных связей содействовал и поездке студентов ТИУиЭ во 
Францию?  

– Да. Она проходила в апреле этого года. Студенты юридического факультета 
побывали на заседании ПАСЕ (Парламентской Ассамблеи Совета Европы), познакомились с 
деятельностью Совета Европы в Страсбурге, увидели изнутри, как работают ведущие 
европейские организации, в том числе и Европейский суд. В рамках этого визита состоялась 
встреча руководителя делегации Вероники Романенко с дирекцией Института Турени в 
городе Туре, где были обсуждены направления будущего сотрудничества таганрогского и 
французского вузов.  

– Какие проекты состоялись в плане культурного сотрудничества?  
– Это восьмой биеннале детского рисунка «А.П. Чехов и герои его произведений». В 

2016 году работы поступили из 17 стран, при этом дети из Испании, Таиланда, Швейцарии и 
Узбекистана прислали свои рисунки впервые. Продвижением конкурса через англо- язычный 
сайт www.taganrogcity.com, зарубежные соцсети занимался наш отдел. В итоге удалось 
расширить географию биеннале от двух стран в 2004 году до 17. Ещё один важный проект, 
который продолжается несколько лет, – это «Наследие Кирилла и Мефодия в современном 
мире», он проводится школой №5 при нашем содействии. Главная его цель – объединить 
людей, интересующихся русским языком, кириллицей и православием. Нам уже удалось 
привлечь к общению жителей восьми стран: Болгарии, Киргизии, Украины, США, Австрии, 



Германии, Беларуси и Сербии. В этом году в рамках проекта отделом было проведено восемь 
видеомостов, в том числе с городами-побратимами Червен-Бряг (Болгария) и Харцызск 
(Украина). Школьники активно включились в работу, с интересом общались с ровесниками из 
других стран, нашли новых друзей и среди взрослых.  

– Передача Таганрогскому музею- заповеднику «Коллекции де Ботари» тоже не 
обошлась без вашего участия?  

– Владелица коллекции госпожа Патрисия Энгел узнала о Таганроге через наш 
англоязычный сайт. Переписка началась два года назад и продолжается по сей день. В ходе 
обмена письмами удалось достигнуть договорённости о возвращении коллекции на родину. 
Следующим этапом стала организация визита. Этим занимался отдел международных связей 
совместно с музеем-заповедником. Мы получили уникальные рисунки и фотографии – всего 
215 единиц хранения. Сейчас коллекция проходит каталогизацию, после чего будет детально 
исследоваться.  

– А что ждёт нас в плане международного сотрудничества в ближайшее время?  
– Предварительно на начало сентября запланировано открытие в Литературном музее 

«Конфуцианской выставки», которая приедет к нам из Китая, с родины знаменитого 
философа. Она будет проходить в рамках визита делегации китайского города-побратима 
Цзинина. Ведутся переговоры об организации ответной Чеховской выставки в Цзинине в 
следующем году. 


